



進路だより No. 2 令和 5 年 4 月 13 日(木)

◇家庭とクラスをつなぐ進路だよりは、必ず保護者の方にも見せてください。

## まず、自分の目標を決めよう

3年生になって2週間が過ぎました。気持ちも新たに、がんばれたでしょうか？3年生といえば義務教育の締めくくり、一人一人が自分の進路を選択し決定しなければならない学年であります。試練の年ともいえます。今後の人生の中で、自分が責任を持って決定しなければならない事柄はたくさん出てくると思われます。中学3年生での進路決定は、その初めての経験と言えるかもしれません。その時、自分が納得のできる進路決定ができるかどうかは、これから自分の学習や生活、あるいは進路への意識の持ち方などによって、大きく変化します。

みなさんの進路決定までの時間はすでに8ヶ月余り（12月頃）しか残っていません。これからの一 日一 日をどれだけ有意義に過ごすかが、みなさんにとってはきわめて大切なことになります。「時を大切に」（本校生徒行動目標ですね）、がんばっていきましょう。

### ★今の自分をチェック（「はい」には□をつける）★

- 1  自分の進路についてどうしたいか、言うことができる。
- 2  規則正しい生活をしている
- 3  学校の授業には集中して取り組めている。
- 4  忘れ物、遅刻、授業中の私語はない。
- 5  家庭学習は毎日2時間以上している。
- 6  自分の長所、短所が言える。
- 7  得意なものがある。
- 8  家の人とよく話す。
- 9  社会や学校の情報には敏感である。
- 10  いつも体調はよい。
- 11  体力には自信がある。
- 12  担任の先生、教科担当の先生への提出物は、期日をきちんと守っている。



\*□をつけた数が…

- |        |                                |
|--------|--------------------------------|
| 10個以上  | すばらしい！ 今の調子を保ちましょう             |
| 7個から9個 | 進路に向けての1年間の計画を立て、前進あるのみ        |
| 4個から6個 | もういちど毎日の生活をチェックし、努力、努力！        |
| 3個以下   | 今からでも間にあう！ 自分のできることを増やしていきましょう |

※裏面に続く

## ～絶対に今やるべきこと　再確認しよう～

先ほどの質問の中には勉強とは関係なさそうなことも入っていました。しかし、進路は勉強してよい成績をとることだけが目的ではありません。「自分にあった生き方を見つけるため」のものもあります。その自分にあった生き方の中で「努力や勉強すること」が必要になります。そのためにはまず、この『一年の進路の目標を立てること』が大切です。また、日々の生活が安定し、授業が落ち着いて受けられることも非常に大切なことです。

この1年間、常に進路について真剣に考え、家族とも話し合っていくことを心がけてください。

## ★奨学生制度の案内★

現在、奨学生制度として「交通遺児育英会奨学金」（保護者が交通事故で亡くなったり、それが原因となる重い障害で働けない家庭の子どもが対象です）や、「あしなが育英会」がきています。その他にも今後、案内が来る予定です。詳細を知りたい場合は、担任まで申し出てください。

## ☆学校説明会は通学服で！自転車は使わないでください！

今後、多くの学校で説明会やオープンスクール（学校内の見学や授業体験など）が開催されます。日程などの詳しい案内は、担任の先生方から配布されるプリントや、教室内に掲示されるポスターなどを見て下さい。現在の状況を鑑みると、どこの学校も密を避けるために事前の予約が必要になり、定員を満たすと予約を打ち切られてしまうこともあります。参加を希望の際は、なるべく早く事前の予約をすることをお勧めします。事前予約は、個人で申し込む（インターネット・電話・FAX）場合がほとんどですが、中には中学校を通じて申し込む場合もあります。分からぬ時は、担任の先生か学年の先生まで申し出て下さい。

みなさんは、非常に多くの選択肢の中から自分に合った学校を選ばなければなりません。そのためには情報を得ることがとても大切です。少しでも興味・関心のある学校については、自分で実際に足を運んで、自分の目で見て、その学校の雰囲気などを感じて、大切な進路を選択するようにして下さい。

説明会では、たくさんの高校の先生が、みなさんが入学してくれることを楽しみにしながら見ています。服装、髪型、聞く姿勢など、いつ見られても大丈夫でないといけません。高校の先生は、通学服を見れば、どこの中学校の生徒かすぐに分かります。シャツが出ていたり、スカートが短かったり、ボタンがはずれていたりしないように、身だしなみには十分気を付けて説明会に行くようにしてください。

また、どの説明会も、自分の責任で申し込み、自分の意思で行くものです。遊びに行くわけではないので、服装や振る舞いなどをしっかり考えて行動し、説明会の途中で携帯電話を使用したり、友達とおしゃべりしたりして、注意されるようなことは、絶対にないようにしてください。

最後に、みんなの安全や高校に迷惑をかけないためにも、説明会へは、公共交通機関を利用し、自転車は使わないようにしてください。

## ★連絡★

- ・「第1回進路説明会・講演会」は6/15（木）を予定しております。詳細については、後日お知らせいたします。